
 

 
 

 

Paroisse Notre-Dame-de-Stockel 

Stockel – ND Info – N° 475 
2ème Semaine de l'Avent — Année B 

Semaine du 9 au 17 décembre 2023 
LA FIGURE DE JEAN-BAPTISTE 

 
La figure de Jean-Baptiste est au cœur de l'Evangile de ce dimanche.  A 
la deuxième étape de ce temps de l'Avent, la Parole qui retentit dans tous les 
déserts du monde nous invite à « préparer les chemins du Seigneur ».  
Cette Parole se fait urgente et il y va du devenir de l'humanité.  Préparer les 
chemins du Seigneur, c'est découvrir que la présence du Seigneur est 
capable de donner à nos vies d'hommes et de femmes son sens et son cap.  
Et parmi les appels pressants pour notre temps, il y en a qui se révèlent 
particulièrement urgents pour faire grandir - et même pour sauver ! - 
l'humanité : le PARDON, la JUSTICE et la PAIX ! 
Le PARDON car aucune paix stable et solide ne peut se construire sans le 
pardon.  La vengeance ne conduit qu'à la violence et à toutes ses 
atrocités et c'est la réconciliation qui, seule, peut conduire à la véritable 
paix.  Personne, en effet, ne peut échapper à cette brisure originelle qui fait 
que le cœur de l'homme reste traversé par le désir de faire de l'autre le 
marchepied de tous les appétits de puissance.  Et c'est le pardon qui remet 
l'homme débout. 
La JUSTICE est une urgence et une exigence.  Il ne s'agit pas ici d'en 
rester à une justice distributive qui maintient souvent intact le fossé entre les 
pauvres et les riches.  Il s'agit, au contraire, de considérer les précarités 
et les pauvretés comme les mesures à partir desquelles peut se bâtir 
une véritable justice. 
La PAIX pour qu'existe, enfin, un véritable « vivre ensemble » pour tous 
et partout.  Que beaucoup -et aussi beaucoup de « curieux » puissent faire 
l'expérience passionnante et croyante de recevoir cette paix de l'Evangile et 
de Jésus, le Christ, venant à Noël partager notre humanité.   Par amour et 
seulement par amour.  Bon, temps de l'Avent ! 
 
Abbé Philippe MAWET  
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Aux Eucharisties nous prierons pour : 
Samedi    9 décembre à 17h les défunts de la famille de Cathy de 

Hemptinne 
Dimanche 10 décembre à 11h Elikia et Marcus Bahige 

Patteet Lennart 
Dimanche  17 décembre  à 11h la communauté 
 
Horaire des messes à Notre-Dame-de-Stockel :  

• Le samedi à 17h, à la chapelle.  

• Le dimanche à 11h à la grande église et à 18h à la chapelle. 

• Le lundi à 18h30 à la chapelle. 

• Le mardi à 9h à la chapelle. 

La messe en néerlandais sera célébrée le dimanche 17 décembre et le lundi 25 
décembre (Noël) à 10h30 à la chapelle. 

Les temps d’écoute et de confessions à Notre-Dame-de-Stockel 
Mardi 12 décembre :  de 17h à 18h30 avec le Père Didier van Havre 
Dimanche 17 décembre  de 10h45 à 12h avec le Père Didier van Havre 
 
Plusieurs heures de confessions seront proposées chaque jour du 18 au 
24 décembre.  Informations supplémentaires dans bulletin du 17 
décembre et sur le site de la paroisse. 

 
Solidarité 

 
Au Home Saint-Joseph à Bruxelles, les Petites Sœurs des Pauvres 
accueillent, réconfortent, soignent et accompagnent, jusqu’au terme de 
leur vie, les personnes âgées qui leur sont confiées.  Le home se veut un 
lieu de vie où chaque intervenant collabore avec tous pour le bien-être 
des personnes âgées.  Il accueille des résidents de Bruxelles capitale et 
des environs, aux ressources modestes, sans distinction de religion ou de 
race, à partir de 60 ans sans limite d’âge, seul ou en couple, valides ou 
semi-valides en fonction des places disponibles.  
Il y aura une collecte « boîte bleue » à la sortie des trois messes 
dominicales pour soutenir financièrement la mission de ces Sœurs qui 
seront présentes à Notre-Dame-de-Stockel. 
Merci d’avance de votre générosité !  
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2ème Semaine de l'Avent — Année B 
Première lecture : du livre du prophète Isaïe (Is 63, 16b-17.19b ; 64, 2b-7) 

Consolez, consolez mon peuple, – dit votre Dieu – parlez au cœur de 
Jérusalem.  Proclamez que son service est accompli, que son crime est 
expié, qu’elle a reçu de la main du Seigneur le double pour toutes ses 
fautes. 

Une voix proclame : « Dans le désert, préparez le chemin du Seigneur ; 
tracez droit, dans les terres arides, une route pour notre Dieu.  Que tout 
ravin soit comblé, toute montagne et toute colline abaissées !  Que les 
escarpements se changent en plaine, et les sommets, en large vallée ! 
Alors se révélera la gloire du Seigneur, et tout être de chair verra que la 
bouche du Seigneur a parlé. » 

Monte sur une haute montagne, toi qui portes la bonne nouvelle à Sion.  
Élève la voix avec force, toi qui portes la bonne nouvelle à Jérusalem.  
Élève la voix, ne crains pas.  Dis aux villes de Juda : « Voici votre Dieu ! » 
Voici le Seigneur Dieu !  Il vient avec puissance ; son bras lui soumet tout.  
Voici le fruit de son travail avec lui, et devant lui, son ouvrage.  Comme 
un berger, il fait paître son troupeau : son bras rassemble les agneaux, il 
les porte sur son cœur, il mène les brebis qui allaitent. 

Lecteur : Parole du Seigneur,   
Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu 
 
PSAUME (79) 
R/ Fais-nous voir, Seigneur, ton amour, 
et donne-nous ton salut. 
J’écoute : que dira le Seigneur Dieu ? 
Ce qu’il dit, c’est la paix pour son peuple et ses fidèles. 
Son salut est proche de ceux qui le craignent, 
et la gloire habitera notre terre. 
Amour et vérité se rencontrent, 
justice et paix s’embrassent ; 
la vérité germera de la terre 
et du ciel se penchera la justice. 
Le Seigneur donnera ses bienfaits, 
et notre terre donnera son fruit. 
La justice marchera devant lui, 
et ses pas traceront le chemin. 



 

Ces informations se trouvent sur le site de la paroisse : www.ndstockel.be 
Editeur responsable : abbé Edouard Marot, rue Henri Vandermaelen 25 à 1150 Bruxelles. 

Deuxième lecture : de la	deuxième lettre de saint Pierre apôtre (2 P 3, 
8-14) 
Bien-aimés, il est une chose qui ne doit pas vous échapper : pour le Seigneur, 
un seul jour est comme mille ans, et mille ans sont comme un seul jour.  Le 
Seigneur ne tarde pas à tenir sa promesse, alors que certains prétendent qu’il 
a du retard.  Au contraire, il prend patience envers vous, car il ne veut pas en 
laisser quelques-uns se perdre, mais il veut que tous parviennent à la 
conversion.  Cependant le jour du Seigneur viendra, comme un voleur.  Alors 
les cieux disparaîtront avec fracas, les éléments embrasés seront dissous, la 
terre, avec tout ce qu’on a fait ici-bas, ne pourra y échapper.  Ainsi, puisque 
tout cela est en voie de dissolution, vous voyez quels hommes vous devez 
être, en vivant dans la sainteté et la piété, vous qui attendez, vous qui hâtez 
l’avènement du jour de Dieu, ce jour où les cieux enflammés seront dissous, 
où les éléments embrasés seront en fusion.  Car ce que nous attendons, 
selon la promesse du Seigneur, c’est un ciel nouveau et une terre nouvelle 
où résidera la justice.  C’est pourquoi, bien-aimés, en attendant cela, faites 
tout pour qu’on vous trouve sans tache ni défaut, dans la paix. 
Lecteur : Parole du Seigneur, Assemblée : Nous rendons grâce à Dieu 

ÉVANGILE  
Alléluia. Alléluia.  Préparez le chemin du Seigneur,  
rendez droits ses sentiers : tout être vivant verra le salut de Dieu. Alléluia. 
Évangile de Jésus Christ selon saint Marc (Mc 1, 1-8) 
Commencement de l’Évangile de Jésus, Christ, Fils de Dieu. Il est écrit dans 
Isaïe, le prophète : Voici que j’envoie mon messager en avant de toi, pour ouvrir 
ton chemin.  Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du 
Seigneur, rendez droits ses sentiers.  Alors Jean, celui qui baptisait, parut dans 
le désert.  Il proclamait un baptême de conversion pour le pardon des péchés. 
Toute la Judée, tous les habitants de Jérusalem se rendaient auprès de lui, 
et ils étaient baptisés par lui dans le Jourdain, en reconnaissant publiquement 
leurs péchés.  Jean était vêtu de poil de chameau, avec une ceinture de cuir 
autour des reins ; il se nourrissait de sauterelles et de miel sauvage.  Il 
proclamait : « Voici venir derrière moi celui qui est plus fort que moi ; je ne 
suis pas digne de m’abaisser pour défaire la courroie de ses sandales.  Moi, 
je vous ai baptisés avec de l’eau ; lui vous baptisera dans l’Esprit Saint. » 
Célébrant : Acclamons la Parole de Dieu   
Assemblée : Louange à toi Seigneur Jésus  

Compte X/twitter @Pontifex de notre pape François, le 6 décembre 2023 :  
« Pour « communiquer Dieu », la crédibilité joyeuse du témoignage, l'universalité de 
l'annonce et l'actualité du message ne suffisent pas. Sans l'Esprit Saint, tout zèle est 
vain et faussement apostolique : il ne serait que le nôtre et ne porterait pas de fruit. » 


